
 

Gemeinde Balge
P R O T O K O L L

Sitzung des Rates der Gemeinde Balge

Sitzungstermin: Dienstag, 09.05.2023

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 19:54 Uhr

Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus Mehlbergen, Mehlberger Straße 46, 31609 Bal-
ge-Mehlbergen

Vorsitz

Bürgermeister/in
   Tina Wohlers

stimmberechtigte Mitglieder

stv. Bürgermeister/in
   Torben Bergmann
stv. Bürgermeister/in
   Johannes Schlemermeyer
Ratsmitglied
   Larissa Michailoff
Ratsmitglied
   Dennis Lehmkuhl
Ratsmitglied
   Cord Meyer
Ratsmitglied
   Wilken Möhring
Ratsmitglied
   Jan Heinrich Noltemeier fehlt entschuldigt
Ratsmitglied
   Marc Prinzhorn
Ratsmitglied
   Stefan Ruffer
Ratsmitglied
   Andreas Schlüter

Verwaltung

Fachdienstleitung
   Nadine Schlier
stv. Gemeindedirektor/in
   Wilfried Imgarten
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Protokollführung
   Tobias Zerrahn

T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähigkeit 
sowie der Tagesordnung

2 Genehmigung des Protokolls vom 21.02.2023

3 Bericht der Gemeindedirektorin

4 Einwohnerfragestunde

5 Schulstraße (Teil-Erneuerung, Straßenentwässerung)
Vorlage: BA/2023/006

6 Vergabe von einem Straßennamen für das Neubaugebiet "Südl. Eichenring" Sebben-
hausen
Vorlage: BA/2023/005

7 Einwohnerfragestunde

8 Behandlung von Anfragen und Anregungen

8.1 Spielplatz Blenhorst

8.2 Dachverein Dolldorf

8.3 Förderprogramm für eine Bushaltestelle

P r o t o k o l l:

Öffentlicher Teil

TOP 1 
Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähigkeit sowie 
der Tagesordnung 

Die Bürgermeisterin eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder sowie die 
Gäste. Die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit, die Beschlussfähigkeit sowie die Ta-
gesordnung werden festgestellt.

TOP 2 
Genehmigung des Protokolls vom 21.02.2023 
Die Genehmigung des o. g. Protokolls wird beschlossen. 
Zusätzlich wird das Protokoll vom 10.01.2023 beschlossen.
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Abstimmungsergebnis:

einstimmig

TOP 3 
Bericht der Gemeindedirektorin 

 
 Straßenbereisung 

Bereisung mit dem Rat Balge hat am 20.04. stattgefunden.  Es wurden sich insgesamt 10 
Örtlichkeiten angeschaut und im Anschluss beraten. Ein Thema steht heute bereits auf 
der Tagesordnung, zwei Bereiche erhalten das Hinweisschild "landwirtschaftlicher Verkehr 
frei", ein paar Straßenseitenränder müssen nachgebessert, Grundstückinhaber auf ihre 
Pflichten hingewiesen und eine Gefahrenquelle vom Bauhof behoben werden. 

Das Protokoll ist erstellt, muss jedoch noch gesichtet und verschickt werden.
 

 Austausch von Sitzbänken
Einige kommunalen öffentlichen Sitzbänke in der kompletten Gemeinde Balge sind abgän-
gig. In Abstimmung mit dem Rat sollen ab diesem Jahr nach und nach und priorisiert die 
abgängigen Sitzbänke ausgetauscht werden. In 2023 sollen die ersten 5 Bänke ausge-
tauscht werden. 
 

 Freiflächen PV-Anlagen
Für die Gemeinde Balge sind drei Anträge für Freiflächen Photovoltaikanlagen eingegan-
gen. Die Antragssteller sind momentan dazu aufgefordert ihre Einspeisungspunkte festzu-
legen und der Übernahme der Planungskosten zuzustimmen. Anschließend kann mit der 
Aufstellung des Flächennutzungsplans und des Bebauungsplanes begonnen werden. 
 

 Geschwindigkeitsmessungen
In der Gemeinde Balge sollen zeitnah in zwei Straßenbereichen für einen längeren Zeit-
raum Geschwindigkeitsmessungen mit dem kommunalen Mess- und Anzeigegerät (ohne 
Ahndung/Nachverfolgung) durchgeführt werden.
 

 Umbau/Sanierung Spielplatz Mehlbergen
Eigenmittel und Fördermittel (ZILE) für 2023 eingeplant und Förderantrag gestellt.
Bisher sind jedoch für den neuen Förderzeitraum noch keine Fördergelder frei gegeben 
worden.

TOP 4 
Einwohnerfragestunde 

 Holzfällerarbeiten ehemaliger Spielplatz Blenhorst
Der vordere Teil des Grundstücks des ehemaligen Spielplatzes in Blenhorst wurde ver-
äußert. Holzfällerarbeiten finden also nur in dem vorderen Bereich statt. Der hintere Teil 
bleibt weiter bestehen und soll zukünftig aufgebessert werden.

 Beleuchtungszeiten der Straßenleuchten
Die Umsetzung des Beschlusses zur Senkung der Beleuchtungszeiten der Straßen-
leuchten hat leider länger gedauert als erwartet. Die Avacon hatte Ende letzten Jahres 
unzählige Anfragen zur Reduzierung der Beleuchtungszeiten von den Kommunen erhal-
ten. Hierfür müssen alle Schaltstellen separat angefahren werden. Dadurch entsteht ein 
erheblicher Zeitaufwand was letztlich zu einer späteren Umstellung führte.
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TOP 5 
Schulstraße (Teil-Erneuerung, Straßenentwässerung)
Vorlage: BA/2023/006 

Die Gemeindedirektorin Frau Schlier erläutert, dass die notwendigen Haushaltsmittel erst für 
2024 eingestellt werden. Die Verwaltung wird darauf achtgeben, dass die Arbeiten an der Stra-
ße erst nach dem Baustellenverkehr durchgeführt werden.
Beschluss:
1) Die Schulstraße wird auf einer Länge von rd. 130 m erneuert bzw. ausgebaut. Der Aus-

bau erfolgt bis zum Wendehammer in 4,75 m Breite in Asphaltbauweise.
2) Um das Oberflächenwasser dieses Teilstückes entsorgen zu können, beteiligt sich die 

Gemeinde Balge an der Erstellung einer Entwässerungseinrichtung der Samtgemeinde 
(KiGa Balge) im Verhältnis der angeschlossenen Fläche.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig

TOP 6 
Vergabe von einem Straßennamen für das Neubaugebiet "Südl. Eichenring" Sebbenhausen
Vorlage: BA/2023/005 

Ratsherr Meyer schlägt folgenden Straßennamen vor: „Rebhuhnweg“.
Beschluss:
Für den Stichweg im Bebauungsplangebiet Nr. 11 „südl. Eichenring“ wird folgender Namen ver-
geben: „Rebhuhnweg“
  
Abstimmungsergebnis:

einstimmig

TOP 7 
Einwohnerfragestunde 

 Kontoverbindung der Gemeinde Balge
Die Jagdgenossenschaft kann Ihren Pachtanteil auf die gleiche Bankverbindung der 
Samtgemeinde wie immer überweisen. Der Anteil wird intern der Gemeinde Balge zuge-
ordnet

TOP 8 
Behandlung von Anfragen und Anregungen 
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TOP 8.1 
Spielplatz Blenhorst 

Bürgermeisterin Tina Wohlers erläutert, dass noch kein neuer Sachstand zu dem Spielplatz vor-
liegt.

TOP 8.2 
Dachverein Dolldorf 

Kostenübernahme Akustik-Decke und LED Lampen im DGH Dolldorf
Gemeindedirektorin Nadine Schlier teilt mit, dass der Dachverein Dolldorf um eine Übernahme 
der Materialkosten für eine neue Akustik-Decke (rd. 2.300€) und LED-Lampen (rd. 2.400€) ge-
beten hat. Der Einbau der erfolgt vom Dachverein. 

Die Kosten für die kommunale Liegenschaft sollten aus Sicht der Verwaltung aus dem Haushalt 
getragen werden. Entsprechende Haushaltsmittel sind nicht eingeplant, können aber evtl. im 
Rahmen der Gesamtdeckung getragen werden. Alternativ kann die Kostenerstattung an den 
Dachverein erst nachträglich im Jahre 2024 erfolgen.

Der Gemeinderat stimmt zu.
  

TOP 8.3 
Förderprogramm für eine Bushaltestelle 

Bushaltestellen Landesstraße Balge
Gemeindedirektorin Nadine Schlier erläutert folgenden Sachverhalt:
Im Zuge der geplanten Neugestaltung der Schulstraße in Balge mit Schaffung einer Regenwas-
serversickerungsanlage (siehe TOP 5) ist verwaltungsseitig beim Landkreis eine Verlegung der 
nördlichen Bushaltestelle in Balge (Bereich ehemalige Schule/jetzt Kita) an die südliche Ein-
mündung  der Schulstraße in Verbindung mit einem barrierefreien Ausbau (am jetzigen Stand-
ort aufgrund der Gegebenheiten/Höhenlagen nicht möglich) vorgeschlagen worden. Weiterhin 
fehlt in diesem Bereich auch der Einstieg Richtung Hoya. Auf Anfrage beim Landkreis Nienburg 
sind sowohl die Verlegung als auch die neue Bushaltestelle bei einer barrierefreien Gestaltung 
förderfähig. Der Antrag wäre jedoch bereits bis zum 30.05.2023 zu stellen. 

Alternativ könnten die beiden Bushaltestellen auch etwas weiter Richtung Dorfmitte in Höhe des 
Sportplatzes barrierefrei aufgestellt werden. Durch diese Lage könnte dann auf die beiden un-
günstig gelegenen Bushaltestellen am alten DGH Balge verzichtet werden. Dort liegen die Bus-
haltestellen zum einen im Kurvenbereich (Gefahr bei Straßenquerung und Überholen der Bus-
se) und die Bushaltestelle Richtung Hoya ist an keinen Fußweg angebunden. Zu dieser Proble-
matik gab es bereits diverse Hinweise aus der Elternschaft sowie Vor-Ort-Termine. Es würde 
dann im Ortsteil Balge nur noch eine mittig gelegene Bushaltestelle in beide Fahrtrichtungen 
geben. Für die Nutzer würden sich die Anbindungswege an der Landesstraße um max. 120-
150m verlängern. Jedoch wären die neuen Bushaltestellen deutlich weiter als aktuell aus dem 
unübersichtlichen Kurvenbereich in Höhe des bisherigen DGH`s abgesetzt.

Voraussetzung ist für beide Varianten die Kostenübernahme durch den Landkreis; wobei die 
vorhandenen Glashütten bei der Verlegung sicherlich wiederverwendet werden können. Der 
Antrag wäre bereits bis zum 30.05.2023 zu stellen. 
 
Der Gemeinderat bittet die Verwaltung einen Antrag für die zweite Variante (Bushaltestellen 
Dorfmitte in Höhe des Sportplatzes) bei dem Landkreis zu stellen.
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Nachdem keine weiteren Anfragen und Mitteilungen vorliegen schließt die Bürgermeisterin den 
öffentlichen Teil der Sitzung um 19:45 Uhr. 

25.05.2023

Vorsitzende/r Protokollführer/in
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